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Änderungsantrag

An Herrn 
Oberbürgermeister 
Dieter Reiter 

Rathaus, Marienplatz 8, 80331 München

30.03.2022

Sportausschuss vom 30.03.2022

TOP 1 ö

Sanierung und Ertüchtigung des Grünwalder Stadions

Ergänzung zum Referentenantrag:
Photovoltaik auf dem Dach des Grünwalder Stadions

Dem Stadtrat wird dargestellt, inwieweit sich das neu geplante Stadiondach 

für  die  Anbringung  einer  Photovoltaikanlage  eignet.  Darüber  hinaus  soll 

geprüft  werden  wie  sich  dies  auf  die  Statik  und  mögliche  Mehrkosten 

auswirkt. Letztlich wird untersucht, ob die so gewonnene Energie für den 

Betrieb des Stadions und oder darüber hinaus genutzt werden kann und 

inwieweit  sich  damit  die  Betriebskosten  senken  lassen  bzw.  sich  die 

Investition langfristig amortisieren lassen.

Begründung

Das  im  Planungsentwurf  des  Referats  für  Bildungs-  und  Sport  für  das 

Grünwalder  Stadion  präsentierte  Dach,  ließe  sich  gut  für  die  Errichtung 

einer leistungsstarken Photovoltaikanlage nutzen. Der Stadtrat käme damit 

dem  Ziel  der  Klimaneutralität  wieder  einen  Schritt  näher,  andererseits 

könnten  durch  Eigennutzung  oder  Vergabe  an  Dritte  Einnahmen  erzielt 

werden,  die  die  Betriebskosten  senken  bzw.  langfristig  die 

Investitionskosten  amortisieren  könnte.  Dies  könnte  sich  auch  bei  der 
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Festlegung etwaiger Mieten für die Sportvereine mietmindernd auswirken. 

Dabei ist aber zu berücksichtigen, dass die Statik des Daches eine solche 

Anlage trägt und das Extra-Kosten für eine etwaige Verbesserung der Statik 

nicht auf die Ertüchtigungskosten angerechnet werden.    

Ulrike Grimm
Stadträtin
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